



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 27

ANEXO XVI

Melchora Caburú, “La Melchora”, fue una mujer fundamental en la construcción de la historia misionera, quien luchó por el federalismo y la soberanía de nuestro pueblo.

Oriunda de Corrientes y de origen probablemente mestizo, tuvo un papel activo en la política regional, comprendiendo de cerca la lucha independentista y reivindicatoria de Andrés Guacururí. Se destaca el compromiso de ambos por la defensa y liberación de los territorios que hoy conforman el noreste argentino tal como lo conocemos.

Si bien es conocida por haber sido la compañera de Andresito, este reduccionismo es injusto: es necesario visibilizar la influencia que tuvo en las gestas militares que permiten hoy considerar territorio argentino a nuestras provincias del Noreste y su fuerte impronta social (actuando en defensa de las mujeres y los guaraníes).

Lamentablemente se conoce poco sobre su vida y obra, ya que la historia por mucho tiempo se limitó a contar la historia o se centró en la figura de los grandes héroes, dejando a fuera a otros actores sociales de vital importancia (hasta que corrientes historiográficas revisionistas lograron darle voz y arrojar luz sobre ellas).

Su figura fue representada montando a caballo, con gran porte, llevando una lanza y con sombrero.